

Bericht des stv. Distriktvorsitzenden Heinz Trochelmann, DL1LB vom 21.10.2023

Die Aktivitäten des vergangenen Berichtszeitraums beschränkten sich im Wesentlichen auf Abstimmungsgespräche mit den Kollegen des Vorstandes und den Referenten zu verschiedenen Themen via Telefon. Weiterhin Gespräche mit Peter, DB5NU, über die Reparatur oder Ersatz des 70 cm Relais, Standort Bungsberg, und den damit verbundenen Kosten. Zur Zeit ist kein preislich passendes Gerät auf dem Markt verfügbar.

Das SH-Treffen in Kronshagen habe ich als Flohmarkt-Teilnehmer besucht, den Flohmarkt in Kiel-Dietrichsdorf habe ich gleichzeitig dazu benutzt, um mit den Aktiven des Maustages eine Besprechung abzuhalten. Wir haben dort die einzelnen Aktionen festgelegt und die weitere Vorgehensweise in einem Protokoll festgehalten.

Die Koordination der Vorbereitungen zum Maustag habe ich kurzfristig übernommen, da die bisher federführenden OM Sebastian, DF1HP, und Martin, DF2LN, wegen privater Belange verhindert waren.

Meinen Bericht über die durchgeführten Amateurfunkaktivitäten am Maustag, bearbeitet von Michael, DL9LBG, gesendet über den Nord-Ostsee-Rundspruch, habe nachstehend eingefügt:

Nachbericht vom „Türöffner-Tag“ der Sendung mit der Maus in Kiel-Dietrichsdorf

Im Rahmen des „Türöffner-Tages“ der „Sendung mit der Maus“, die der WDR seit 2012 in jedem Jahr am 3. Oktober veranstaltet, wurden am vergangenen Dienstag in Kiel Amateurfunkaktivitäten präsentiert. Die verschiedenen Angebote wurden in der Cafeteria der Andreas-Gayk-Schule in Kiel-Dietrichsdorf aufgebaut. Mit dabei waren Aktive aus den Ortsverbänden Neumünster (M09), Kiel-Ost (M25), Eidertal (M30) und Kiel-Nord (M31). Die Anmeldung beim WDR initiierten der AJW-Referent Sebastian DF1HP und Martin DF2LN. Insgesamt 16 Kinder nahmen alle Angebote wahr, folgende Aktivitäten wurden realisiert:

Funkbetrieb auf 40 m mit dem Ausbildungsrufzeichen DN4LM unter der Anleitung von Wolfgang DL4LE. Sechs junge Operator führten 17 QSOs. Auch die Stationen DL23MAUS und DL3ELEFANT aus dem Amateurfunkzentrum Baunatal wurden geloggt (mehr zu dieser Aktivität hören wir auch gleich im Deutschland-Rundspruch). Unter dem Call DF0SH und dem Sonder-DOK OWD30 wurden 11 QSOs abgewickelt.

Acht Kinder führten nach Einweisung in die überlassenen Handfunkgeräte während eines Rundganges über das Schulgelände FM-Sprechfunk auf 70 cm mit dem Ausbildungsrufzeichen DN4LM durch. Anschließend wurde mit ihnen die erste QSL-Karte ausgefüllt und persönlich überreicht. Die Eltern erhielten von Michael DL7SB eine Visitenkarte und wurden dazu ermuntert, bei weiteren Fragen zum Amateurfunk Kontakt aufzunehmen.

Andreas DK7RCA führte an einem Großbildschirm die Betriebsart FT8 vor. Des Weiteren führte er mit den Kindern eine kleine Fuchsjagd auf dem Schulgelände durch. Die erfolgreichen Jäger wurden mit Gummibärchen belohnt.

Otto DK8LT nahm mit interessierten Kindern Physik-Experimente vor. Kinder wie Eltern waren sehr interessiert und konnten ihr Wissen über physikalische Abläufe aufpolieren.

Die Morseübungen am PC mit Eberhard DF9LT waren ständig gut besucht. Wie er berichtet, wollen sich viele Kinder weiterhin mit der Morsetelegrafie beschäftigen. Durch dieses Angebot entstand auch ein Bedarf an einfachen Übungstasten. Entsprechende Muster von Heinz DL1LB, die ursprünglich nur zur Demonstration geplant waren, konnten aus Restbeständen von Holzbrettchen in vier Exemplaren unter seiner Anleitung gebaut werden. Unterstützt wurde er dabei von Mathias DL4LBY.

Weiterhin angeboten wurde das Anfertigen einer einfachen Taschenlampe mit Lutz DK4LV und Rainer DD7LB. Dieser Bausatz fand auch Anklang bei einigen Eltern, die ebenfalls nach erfolgreichem Löten eine Tüte Gummibärchen erhielten.

Für das leibliche Wohl sorgten Silke DM3ST und Thomas DM2ST. Zusammenfassend waren Kinder wie auch Eltern dem Amateurfunk gegenüber sehr aufgeschlossen, was zu einer angenehmen und entspannten Atmosphäre führte. Rückblickend betrachtet waren sich die beteiligten YLs und OM einig, dass die Veranstaltung eine gelungene Werbung für unser Hobby war. Den Maustag in der Andreas-Gayk-Schule in Kiel faste Heinz DL1LB für uns zusammen.

Heinz, DL1LB